

## FREEDOMFEST 2023: 2.000 Libertarios reunidos en Memphis | FREEDOMFEST 2023: 2,000 Libertarians come together in Memphis



RAINER ZITELMANN / JULIO 24, 2023 /

CULTURA, EDU LIBERAL, EVENTOS, INTERNACIONALES, NOTICIAS, POLÍTICA, SELECCIÓN DEL EDITOR / 1 COMENTARIO

**E**n **Memphis Tennessee (EE. UU.)**, 2000 libertarios se reunieron del 12 al 15 de julio de 2023 para el **FreedomFest**, celebración que fue lanzada por el economista **Mark Skousen** en 2007. *"La idea detrás del FreedomFest –explica Skousen– es que siento que hemos estado perdiendo la batalla por la libertad desde hace un tiempo. Entonces, se me ocurrió la idea de crear una reunión nacional (e internacional si aplica) para los amantes de la libertad, donde una vez al año nos congreguemos para aprender unos de otros, relacionarnos y socializar, y celebrar la libertad... o lo que queda de ella".*

Rápidamente, estableció el evento como *"la reunión de mentes libres más grande del mundo: una organización independiente sin afiliaciones a partidos políticos"*. Al atractivo de la celebración se suma a que se lleva a cabo simultáneamente con otros eventos: la **Cumbre Financiera Global** (una conferencia sobre inversiones) y el **Festival de Cine Himno** (el festival de cine libertario más grande del mundo), y cada año hay un orador famoso. En el pasado, han participado **William Shatner** (el **Capitán James Tiberius Kirk** en **Star Trek**) y la leyenda del boxeo **George Foreman**. Este año fue **Mike Rowe**, de la serie de televisión emitida por Discovery Channel **Dirty Jobs**.

*"Memphis tiene una tasa de criminalidad muy alta, con estadísticas oficiales que registran 1.750 delitos por cada 100.000 habitantes. Solo tres ciudades estadounidenses tienen tasas de criminalidad más altas",* este fue el "estado de cosas" con el que el entrenador de fútbol americano **Bill Courtney** acusó durante su intervención al **sistema judicial estadounidense**. *"Aunque **los Estados Unidos** envía a más personas a prisión que cualquier otro país, el crimen crece constantemente. El problema –según Courtney– es la tasa de reincidencia del 70 %".* Mostró que las iniciativas privadas destinadas a conseguir empleos para exprisioneros han reducido la "tasa de reincidencia" hasta en un 8 %, a veces comenzando con cosas sencillas, como una propuesta para que personas sin hogar tomen clases de jogging: *"Al principio participaban unos pocos, después fueron cientos. Solo aprender la disciplina de levantarse a las 6:00 todas las mañanas marcó la diferencia".* Su mensaje final fue: *"No esperen nada del Gobierno. No resolverá los problemas. Empecemos nosotros mismos",* y se enorgullece del hecho de que sus proyectos se llevan a cabo sin ningún apoyo de este: *"No se involucró ni un dólar proveniente del Gobierno".*

El "Wokeism" fue tema de numerosos discursos, incluido uno de **Vivek Ramaswamy**. El hombre de 37 años es el candidato más joven para las **primarias presidenciales del Partido Republicano de 2024**. El diario **The New York Times** lo llama el "candidato anti-woke". *"El problema –afirmó– es que cada vez hay más y más estadounidenses que se definen a sí mismos como víctimas".* También se opone a las **Directrices ESG**, que cree están conduciendo a la **politización de la economía** y que, en última instancia, equivalen a la abolición de la **economía de libre mercado**, porque sugieren que los empresarios y los consumidores ya no decidirán qué producir y dónde invertir. *"¡El capitalismo es el mejor sistema! –exclamó– Una convicción que, a pesar de sus diferencias, une a todos los libertarios en el FreedomFest".*

**Steve Forbes**, cuando subió al escenario, criticó a **los Estados Unidos** y **Europa** por irse cada vez más hacia un "socialismo moderno". Sobre esto profundizó: *"En el pasado, los socialistas nacionalizaron la propiedad privada. Hoy, se persigue el mismo objetivo a través de una regulación estatal cada vez mayor. Esto –explicó– socava la **propiedad privada** hasta dejar solo una cáscara vacía. Cada vez más, son los políticos y los funcionarios (y no las empresas y los consumidores) quienes deciden qué se produce. Los Bancos Centrales –continuó– están actuando cada vez más como las autoridades de planificación en los países socialistas".* **Como lo ve Forbes, las políticas de los Bancos Centrales están destruyendo cada vez más las monedas.**

**La transformación de la economía actual se lleva a cabo principalmente bajo la bandera de la "lucha contra el cambio climático",** fue el tema de la charla de **Michael Shellenberger**. No niega el "cambio climático", pero cree que sus efectos

han sido exagerados por falsas estadísticas y fatídicos escenarios sin fundamento.

Asimismo, señala las contradicciones de las políticas de muchos Gobiernos:

*"En **Alemania**, por ejemplo, el Gobierno ha decidido eliminar gradualmente las plantas de energía nuclear, dejando al país dependiente de otros países para las importaciones de electricidad generada a partir de la quema de carbón".*

El tema de una de las sesiones fue **si se deben o no aumentar los impuestos a los ricos en los Estados Unidos**. El economista **Lanny Ebenstein** propuso que los impuestos a los ricos deberían aumentarse al 50 %. Su argumento: *"Incluso cuando la tasa impositiva era del 70 % o más, la economía estadounidense experimentó un crecimiento muy fuerte, mientras que en tiempos de impuestos bajos, tendió a estancarse"*. Por otra parte, **Arthur Laffer**, quien se hizo famoso por haber sido asesor de **Ronald Reagan** y a cuyo nombre se debe el de la **Curva de Laffer**, postuló que los impuestos más bajos conducen a mayores ingresos fiscales y más crecimiento, discrepándole vehementemente. El economista afirmó: *"El error de Ebenstein es que confunde las tasas impositivas marginales con los impuestos realmente pagados. En los períodos de tasas impositivas muy altas que cita, había tantos esquemas de ahorro de impuestos que casi nadie pagaba las altas tasas impositivas que está usando como argumento. Ejemplo: La tasa impositiva marginal máxima en 1962 fue del 91 %. Después de las deducciones y los créditos, solo 447 de los 71 millones de contribuyentes, realmente pagaron impuestos a la tasa máxima"*.

También hubo oradores de otros países, como **Gloria Álvarez**, de 38 años, quien hace poco participó –no oficialmente– en las **Elecciones Presidenciales de Guatemala**, pero perdió ante dos candidatos de izquierda. La **izquierda** gobierna ahora en la mayoría de los países latinoamericanos –ganando recientemente en **Brasil, Colombia, Perú**, e incluso **Chile**–. Según Álvarez, **la verdadera razón del éxito de los candidatos socialistas en América Latina es el fracaso de los Gobiernos de derecha, que a menudo han sido profundamente corruptos y solamente se han preocupado por defender sus privilegios**. *"Privatización –explicó– por lo general ha significado «vender» antiguas empresas estatales a bajos precios a sus amigos. Los recaudos de impuestos –se queja– están siendo malgastados, financiando en gran medida burocracias y sindicatos inflados. Solo el 2 % del gasto público –señala Álvarez– se invierte en la importante área de seguridad interna. El Estado de derecho debe fortalecerse masivamente y esta proporción debe aumentar al 50 %"*. Al mismo tiempo, aboga por **la legalización de la marihuana y la prostitución**, porque *"solo el crimen organizado se beneficia de las prohibiciones, y la Policía y los Tribunales no pueden concentrarse en las tareas que son verdaderamente relevantes"*. Al defender el **derecho al aborto** y la **legalización de las drogas**,

libertarios como Álvarez se distinguen de la **derecha tradicional**, aunque en el campo de la política económica aboga por un **impuesto único (flat tax)**, una reducción considerable del papel del Estado en los mercados ¡y más capitalismo! Su tesis: *"El Estado es demasiado fuerte donde debería ser débil —especialmente en la economía— y demasiado débil donde debería ser fuerte, es decir, en seguridad interna. **Menos injerencia del Estado en la economía y más dinero para la Policía y la justicia, son la solución**".*

Hubo una acalorada discusión sobre el **nuevo nacionalismo** en **los Estados Unidos** y si es un peligro o no. **Bryan Caplan**, un libertario que aboga por "fronteras abiertas", cree que el **nacionalismo** es una gran amenaza. *"En todo el mundo, el nacionalismo es un peligro, ya sea en Rusia, China o los Estados Unidos"*, afirmó. **Rich Lowry**, en oposición a la posición de Caplan, argumentó que en un momento en que la **izquierda** está tratando de dividir a la sociedad a través de las políticas identitarias "woke", existe una lealtad que mantiene unido al país ¡y que ese es el compromiso con la nación!

Uno de los aspectos más destacados del evento fue el lanzamiento de una nueva serie de videos: **"Steve Forbes on Achievement" por Steve Forbes e izzit.org** (<https://www.izzit.org/forbes/>). **"Heroes of Capitalism"** ("Héroes del capitalismo") podría ser un título mejor, puesto que Forbes presenta a diez (10) empresarios y destaca lo que podemos aprender sobre la economía de mercado a partir de sus vidas.

Ya para finalizar, el **Festival de Cine Himno** ofreció 32 películas, 15 paneles y cuatro discursos independientes sobre temas que incluyen la libertad de expresión, el espíritu empresarial, la lucha contra la opresión, los aislamientos por el COVID-19, Bitcoin, el legado de Calvin Coolidge y la importancia de la paternidad. **"The Exiles"**, película producida por **Steven Soderbergh**, ganó el premio a *Mejor Largometraje Documental*, mientras que el premio a *Mejor Cortometraje Documental* fue para **"To My Father"**, una conmovedora historia sobre **Troy Kotsur** de la que se comienza a hablar como potencial candidata para los Óscar. **"The Unredacted"**, una película que fue cancelada por varios festivales de cine importantes después de que estallaron las protestas en el **Festival de Cine de Sundance**, ganó el *Gran Premio Himno*.